

Memoria de actividades "Saltillo" 2018

Prácticas

En el año 2018 se han realizado un total de 59 días de prácticas a bordo del "Saltillo", de los cuales, 25 han sido prácticas realizadas en el día y los 34 restantes han sido desarrollados durante los viajes que se detallan en esta memoria.

En estas prácticas han tomado parte 60 alumnos/as de la Escuela de Ingeniería de Bilbao, con una media de 11 alumnos/as por salida.

Viajes realizados

La planificación de actividades para este verano 2018 ha sido de las más completas que hemos tenido. Comenzamos con el viaje a Pasaia, con motivo de la celebración del festival del mar de Pasaia. A continuación, se viaja a Donostia para la presentación en prensa, por la Consejera Arantza Tapia, de las actividades planificadas con el "Saltillo" para este verano. Tras la presentación se traslada el barco a los Astilleros Zamakona de Pasaia para poner el barco en seco y realizar trabajos de mantenimiento.

Una vez el barco bien revisado, pintado y barnizado, se traslada a Santurtzi donde se ultima la preparación del "Saltillo" para viajar varias semanas a bordo. Se le efectúa una limpieza a fondo, se avitualla de agua, combustible y víveres, y se revisan motores y maquinaria realizando los trabajos de mantenimiento pertinentes, todo ello con los alumnos de la Escuela de Ingeniería de Bilbao apuntados a los viajes en prácticas del verano 2018.

Este año, un percance en la kosterá hace que el "Saltillo" tenga que volver a Santurtzi antes de finalizar el viaje completo. Por este motivo, se suspende un viaje a Castro Urdiales y el viaje que anualmente se hace a La Rochelle con motivo de la celebración de "Le grand Pavois". Así mismo, se tiene que suspender la estancia del "Saltillo" en la "Zientzia Astea" organizada por la UPV - EHU. El "Saltillo" vuelve a estar operativo a partir del 30 de noviembre.

Festival Marítimo de Pasaia 2018 (16 – 21 mayo)

Este año se organiza el primer Festival Marítimo de Pasaia al que acuden veleros clásicos, tanto nacionales como internacionales y al que no podía faltar el buque escuela "Saltillo". Este festival es una oportunidad para exhibir y para contemplar la belleza de la vela clásica.

A lo largo de los cuatro días que duró el festival, el "Saltillo" se mantuvo expuesto en puertas abiertas al público para poder ser visitado.

Dentro del programa del festival Pasaia 2018 estaba incluido la salida de la III regata "Le Victoire" de veleros entre los puertos de Pasaia y Port Medoc. La salida de esta regata se dio desde el "Saltillo" en las inmediaciones de la boya de recalada del Puerto de Pasaia

"Fête Maritime Douarnenez 2018" (20 julio – 2 agosto)

Un año más, el "Saltillo" acude a la cita bianual que se celebra en el puerto Bretón de Douarnenez. Es un festival marítimo al que acuden barcos de vela de toda Europa. Es una ventana a través de la cual los alumnos de la Escuela de Ingeniería de Bilbao que cursan los estudios de náutica observan y comparten esta forma de navegar, esta forma de vida. Este tipo de festivales son oportunidades inigualables para despertar, si no la tienen ya, la pasión por la vela.

Kostera Euskadi (13 – 24 agosto)

Como cada año, el "Saltillo" realiza un viaje a lo largo de la costa de Euskadi. Es un viaje de prácticas y a la vez de promoción. En cada puerto que se hace escala, se realizan jornadas de puertas abiertas al público en general. De esta forma se da a conocer el barco, su historia y su función actual.

La kostera de este año comienza por vez primera, con un día de puertas abiertas en el puerto de Santurtzi. De aquí se navegó hasta Lekeitio y San Juan de luz donde se participó en la celebración de la "fête de la mer" de esta localidad. Tras pasar el fin de semana abiertos al público se continúa viaje atracando en Getaria. El 22 de agosto se sale de Getaria. Próximo puerto Orio. En la subida por la ría de Orio el "Saltillo" toca con la punta del palo mayor el puente de la autopista, rompiéndose la punta del mastil. Por esta razón, se hace necesario suspender el resto del viaje, así como los viajes restantes hasta que el palo estuviera debidamente reparado.